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! ! ! !对于日益兴盛的 !"#来说，这
些人只是匆匆过客，邱大宗、王勇、
季乐、侯冰……野百合也向往春天，
在广西这个职业篮球的边缘地带，
广西威壮篮球俱乐部应运而生，这
些来自天南海北的篮球人，怀着同
样的梦想再次启程。
邱大宗来自中国台湾，早在十

多年前，他就曾率领新浪狮队征战
!"#，这些年在 !"# 也是一位“流
浪客”，执教足迹包括新疆、江苏等
队。去年 $月，邱大宗第二次带江苏
队，把上赛季排名垫底的江苏队带
到了第 %&名，虽然执教能力获得肯
定，但因为没有打进季后赛，他没能
获得一份续约合同。

而在广西威壮俱乐部，邱大宗
找到了认同感。“我想说的是，作为
一个教练必须要得到球队的信任，
在这里我看到了这样的希望。”如
今，邱大宗将带领一帮志同道合的
人，发起从 '"(（中国男子篮球联
赛）到 !"#（中国男子篮球职业联
赛）的冲击。

对于侯冰、季乐、王勇等前
!"#球员来说，如今能在广西延续
自己的职业生涯，也是一个不错的
选择。)%岁的侯冰是山东临沂人，
以前曾效力于山东、山西、佛山等
!"#俱乐部。
季乐和王勇都是广西人，前者

曾效力于广东宏远，而后者曾是东

莞新世纪的主力控卫，都属于经验
丰富的老将。两人上赛季都在 '"(

打球，如今加盟威壮俱乐部，一是因
为想为家乡球队出一份力，另外就
是想在一个稳定、有归属感的地方
继续职业梦想。
季乐是广西柳州人，当年他和

老乡朱芳雨一起到广东队试训并留
了下来。如今在漂泊十几年之后，季
乐回到家乡效力，他希望能用自己
的经验帮助球队，“这是一支新生的
球队，就像初生的婴儿一样。我们希
望能通过自己的努力，让这支球队
站上 !"#的大舞台。”

记者 李元春

!本报南宁今日电"

! ! ! !中国女篮#爹不疼#娘不爱$ 比

起男篮% 男足这些在中国发展尚可

的当红项目#说起来#倒是中国女篮

还曾光耀门庭$

!""#年巴塞罗那奥运会#中国

女篮夺银 &!""$ 年世锦赛第二 &

#%%&北京奥运会第四$ 亚洲冠军#

中国女篮更是常战常有$ #%'!年#

女篮是中国三大球中第一个直接获

得伦敦奥运会参赛资格的球队$

历史沉淀#不差$但中国女篮的

市场化发展# 却举步维艰$ 没有赞

助#就难有投入&没有投入#就难有

作为&没有作为#更难觅知音$ 如此

恶性循环#直接后果就是门可罗雀#

人才流失$

女性体育的商业开发# 早有成

功先例$从()*+#到女子网球#甚

至女子高尔夫#都经营得有声有色$

拍写真的意大利女排# 参加真人秀

的美国冰雪明星''赚来的是眼

球$ 只有包装%认知%娱乐与竞技本

身相结合# 才能走出一条活色生香

的商业之路$中国女篮#等待她们的

伯乐$

华心怡

! ! ! !这是她的人生选择，一个叫李
明阳或者杉山美由希的人生。
私事，突然成了“国事”。
于是，声明来了，抗议来了，谴

责也来了———女篮新秀李明阳“归
化”日本成了眼下被热议的话题。
热议，源于争议。海外军团，是个

老掉牙的话题。在 )*年的厚积薄发
后，中国体坛对于这批出走他乡的游
子，大多已放开怀抱，宽容多于苛责。
甚至，在某些垄断项目上，中国还有
“养狼”计划，希望拥有更强大的对
手陪自己站在世界舞台上。对于李
明阳，慈悲不见了。她投靠的!是一

个让国人敏感的港湾" 她离开的方

式!是不告而别" 而她的“倒戈”，很
可能在将来让本就风雨飘摇的中国
女篮陷入更深的挫败与怨尤。
但是，%+岁，身高 %,+$米的李

明阳，我们拿什么挽留你？
-!"#的前途与钱途，同样窘

迫。当 !"#签下 .年 &*亿元的巨额
赞助时，上赛季的-!"#甚至没有
冠名赞助商。每支球队的参赛服装，
都是由运动推广公司向国产品牌购
买；去年，山西女篮夺冠，冠军奖杯却
出现断裂，粗制滥造可见一斑。
她们，无人喝彩。她们，更谈不

上个人的精彩。北京奥运会前后，辽
宁女篮的国家队主力陈晓莉和俱乐
部签下一纸合约，年薪 &*万元，当
时业界奉为天价合同。这两年女篮
的待遇依旧不好不坏地延续，只有
极个别国手能够在俱乐部拿到 /*

万元的年薪。对于绝大多数人来说!

在有限的职业生涯中! 她们的收入

只相当于普通小白领" 而耗尽青春

年华后!便是天涯沦落自谋出路"

李明阳为自己寻找另一种生活
状态。首先她认了一位日本干爹，其
次，她的目标是代表这家俱乐部女
篮参加日本联赛，进而进入日本国
家队亮相国际舞台。更重要的是，日
本女篮队员退役后，她们都可以进
入各支女篮的赞助公司，获得一份
终身的工作保障。规划，是持续的。
从个人发展来看，我们难以挽

留李明阳。甚至，我们没有足够充分
的理由来约束李明阳的去留。
北京女篮从吉林挖来条件出众

的李明阳，倾注相当心血。&*%*年，
%$岁的她出征世青赛，让人眼前一
亮，中国女篮也获得铜牌。这样一名
希望之星，经过策划投奔日本。&*%&
年，李明阳正式加入日本国籍。一年
后的今天! 北京女篮的所有表态只

是气愤和斥责" 他们从未想过签一

份保护自身权益的合同#当年，单涛
离开首钢零转会费，巴特尔成为大
腕后与首钢一刀两断。这些大亏并
没有让有关方面长了智慧。
在谈论出走者的节操，以及“掠

夺者”的苟且之前，我们该首先正
视：于情，于理，-!"#都缺少谋略。
他们，无从挽留李明阳们。

本报记者 华心怡 李元春

! ! ! !本报讯 （记者
李元春）昨天下午，
中国篮协就“李明阳
事件”发表声明，表
示日本方面的“挖墙
脚”行为极其不妥，
严重影响体育秩序，
“我们将就此事继续
和国际篮联交涉，同
时提醒各俱乐部警
惕外国球探非正常
渠道挖掘人才。”

昨天中国篮协
在声明中表示，李明
阳是国青女篮在国
际篮联注册的正式
球员，&*%*年 %*月，
她以请假看病为由
离开北京女篮，此后
失去联系。后来篮协
得知李明阳被私自
挖到日本打球，曾于
&*%%年 )月 %%日正
式致函日本篮协提
出帮助寻找此人，日
本篮协在答复中声
称并没有李明阳在
日本的注册信息。

&*%&年 .月 %%

日，中国篮协又再次
致函日本篮协，希望
对方帮助寻找李明
阳，日本篮协未做出任何回复，却在
+月向中国篮协发函索要李明阳的
澄清信。中国篮协拒绝了日方请求，
将此事上报国际篮联。

! ! ! !身高 ',"- 米的李明阳今年 !"

岁# 此前曾在北京青年女篮效力#

./!%年曾代表国青队出战女篮世青

赛#是队中主力中锋$ .%!%年世青赛

结束后#李明阳被日本一家化妆品公

司俱乐部看中#被该俱乐部一高层收

为养女# 并于 .%!.年正式加入日本

国籍$ 随后#李明阳所在的俱乐部向

日本篮协递交申请#希望李明阳能参

加日本联赛#但中国篮协根据国际篮

联 (未满 !&岁球员不得转会) 的规

定# 对李明阳参加日本联赛提出异

议# 最终日本篮协请求国际篮联调

解$国际篮联在近一年时间里为此事

斡旋#并希望日本球队能给出约 .%%

万日元作为(补偿金)#能让李明阳到

日本联赛打球#对此中国篮协和北京

女篮均未同意$

拿什么挽留你
———从李明阳“出走”日本说开去
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广西成立第一家职业篮球俱乐部

事件回放

! 广西威壮篮球俱乐部揭牌仪式日前举行 本版图片 !"

! 李明阳$中%曾作为中国女篮

的希望之星备受瞩目
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